
Commune	  de	  Val-‐de-‐Ruz,	  séance	  du	  Conseil	  général	  du	  27	  avril	  2015	  
	  
Interpellation	  du	  groupe	  "les	  Verts"	  
Mon	  beau	  sapin	  sec	  
	  
	  
Mauvaise	  surprise	  pour	  les	  foyers	  Valdruziens	  tenants	  des	  traditions	  en	  ce	  début	  
d’année.	  Leur	  chère	  Commune,	  qui	  avait	  pourtant	  procédé	  à	  une	  vente	  de	  ses	  propres	  
sapins	  de	  Noël,	  a	  pris	  la	  décision	  de	  ne	  pas	  procéder	  à	  la	  collecte	  de	  ceux-‐ci	  et	  a	  préféré	  
imposer	  à	  sa	  population	  la	  corvée	  de	  les	  ramener	  individuellement	  à	  la	  compostière	  de	  
Boudevilliers.	  
	  
Ne	  nous	  attardons	  pas	  ici	  sur	  le	  fait	  que	  les	  commerces	  privés	  ont,	  eux,	  l’obligation	  de	  
reprendre	  au	  point	  de	  vente	  leurs	  marchandises	  en	  fin	  de	  vie	  ;	  la	  décision	  de	  la	  
Commune	  ne	  rend	  dans	  le	  cas	  présent	  pas	  justice	  à	  l’exemplarité	  revendiquée	  en	  
maintes	  circonstances.	  Relevons	  pourtant	  le	  nombre	  de	  trajets	  individuels	  et	  la	  
production	  excédentaire	  de	  gaz	  à	  effets	  de	  serre	  induits	  par	  cette	  mesure.	  Regrettons	  
l’inconfort	  subi	  par	  les	  ménages	  touchés,	  sous	  l’angle	  de	  l’horaire	  comme	  sous	  l’angle	  de	  
l’inévitable	  nettoyage	  de	  véhicules	  privés	  non	  destinés	  à	  cet	  usage	  (un	  sapin	  frais	  et	  
proprement	  emballé	  dans	  un	  filet	  et	  un	  sapin	  sec	  aux	  branches	  déployées	  ne	  se	  
transportent	  pas	  dans	  les	  mêmes	  conditions).	  Déplorons	  enfin	  le	  signal	  donné	  à	  toutes	  
les	  personnes	  prêtes	  à	  accorder	  leur	  confiance	  aux	  autorités	  et	  à	  respecter	  les	  règles	  de	  
vie	  commune,	  que	  l’on	  encourage	  ainsi	  à	  envisager	  des	  solutions	  sauvages	  souvent	  
indésirables,	  en	  l’absence	  de	  prise	  en	  charge	  officielle.	  
	  
Les	  réactions	  spontanées	  entendues	  auprès	  de	  concitoyennes	  et	  concitoyens	  allaient	  de	  
la	  contrariété	  aux	  commentaires	  sarcastiques	  ou	  désabusés	  sur	  l’inéluctable	  péjoration	  
des	  services	  à	  la	  population	  résultant	  de	  la	  fusion.	  Et	  en	  effet,	  ce	  type	  de	  démantèlement	  
doit	  nous	  poser	  la	  question	  des	  intentions	  du	  Conseil	  communal.	  
	  
Le	  Conseil	  communal	  planifie-t-il	  le	  démantèlement	  de	  la	  récolte	  des	  déchets	  
auprès	  de	  la	  population	  et	  a-t-il	  déjà	  commencé	  à	  le	  mettre	  en	  œuvre	  ?	  
A	  ce	  sujet,	  quelle	  vision	  le	  Conseil	  communal	  a-t-il	  de	  l’impact	  collatéral	  sur	  
l’environnement,	  le	  paysage,	  les	  forêts,	  l’eau	  et	  l’air	  de	  notre	  vallée	  –	  les	  déchets	  
non	  récoltés	  par	  les	  canaux	  officiels	  finissent	  fatalement	  quelque	  part	  !	  –	  qui	  
découle	  aujourd’hui	  et	  qui	  découlera	  dans	  le	  futur	  de	  sa	  politique	  de	  gestion	  des	  
déchets	  ?	  Quels	  indicateurs	  sont-ils	  utilisés	  pour	  évaluer	  les	  performances	  de	  sa	  
politique	  ?	  
	  
	  
Pour	  le	  groupe	  :	  
Roby	  Tschopp	  
Conseiller	  général	  
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